



# ASSEMBLÉE NATIONALE

## 9ème législature

### Timbres

Question écrite n° 15007

#### Texte de la question

M Jean-Pierre Brard attire l'attention de M le ministre des postes, des telecommunications et de l'espace sur le caractere selectif presidant au choix des evenements et des personnages historiques qui figurent sur les timbres-poste emis cette annee pour celebrier le bicentenaire de la Revolution francaise. Alors qu'il a fallu attendre 150 ans pour qu'en 1939 soient edites les deux premiers timbres representant la prise de la Bastille et le serment du Jeu de paume, on n'en trouve pas plus de vingt autres jusqu'en 1988 pour evoker cette periode de notre histoire. L'annee 1989 a quelque peu relance la production en choisissant de retenir la Declaration des droits de l'homme et du citoyen, la liberte, l'egalite, la fraternite et quelques hommes politiques parmi lesquels Sieyes, Mirabeau, le vicomte de Noailles, Lafayette, Barnave et Drouet. Toutefois, de nombreux revolutionnaires ayant joue un role de tout premier plan ont ete « oublies » tels : Marat, Saint-Just, Babeuf ou les dirigeants jacobins et montagnards. En consequence, il lui demande : 1o de lui faire connaitre son opinion sur cette affaire ; 2o de bien vouloir preciser les dispositions qu'il entend mettre en oeuvre afin que dans un souci de precision, d'honnetete et de pluralisme puisse etre editee une serie de timbres a l'effigie des principaux revolutionnaires qui, par leurs actions, ont participe a la naissance d'une societe nouvelle et contribue au rayonnement de la France dans le monde.

#### Texte de la réponse

Reponse. - Un effort tres particulier a ete fait cette annee pour celebrier par le timbre-poste le bicentenaire de la Revolution francaise puisque pres de la moitie du programme philatelique est consacre a des personnages ou des faits de la Revolution. Outre les six personnages cites, quatre autres representant les horizons les plus divers viennent d'etre honores par un timbre : Condorcet, Camille Desmoulins, Mme Roland et Kellermann. Il faut noter que Danton et Robespierre avaient deja fait l'objet d'une emission. Cet effort sera d'ailleurs poursuivi dans les annees a venir, puisque quatre timbres illustreront la Revolution francaise : Gaspard Monge, Abbe Gregoire et obtention des droits civiques pour les juifs, creation du drapeau tricolore et creation des departements francais. La celebration continuera en 1991 et 1992 et il sera tenu compte de toutes les demandes recues qui seront analysees par la commission des programmes philateliques.

#### Données clés

**Auteur :** [M. Brard Jean-Pierre](#)

**Circonscription :** - Communiste

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 15007

**Rubrique :** Postes et telecommunications

**Ministère interrogé :** postes, telecommunications et espace

**Ministère attributaire :** postes, telecommunications et espace

Date(s) clé(s)

**Question publiée le** : 26 juin 1989, page 2888